

truppen der DDR bei der Sicherung einer ständig hohen Kampfkraft und Gefechtsbereitschaft große Erfolge und Schaffenskraft, alles Gute im persönlichen Leben.

*Zentralkomitee  
der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands*

*E. Honecker  
Erster Sekretär*

Berlin, den 1. März 1976

## **Grußadresse des Zentralkomitees zum 30. Jahrestag der Gründung der Freien Deutschen Jugend**

Liebe Freunde!

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands übermittelt dem Zentralrat der FDJ, allen Mitgliedern und Funktionären des sozialistischen Jugendverbandes zum 30. Jahrestag der Gründung der Freien Deutschen Jugend herzliche Grüße und Glückwünsche.

Die Gründung der Freien Deutschen Jugend war ein bedeutendes geschichtliches Ereignis. Die Lehren aus der unheilvollen Vergangenheit ziehend, entwickelte sich vor 30 Jahren unter Führung der Partei der Arbeiterklasse aus den antifaschistischen Jugendausschüssen die einheitliche Organisation der Jugend, die FDJ. Die Freie Deutsche Jugend verkörpert die besten Traditionen der deutschen Jugendbewegung, insbesondere der revolutionären Arbeiterjugendbewegung.

Unter der Führung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands half sie, die Jugend unseres Landes für den Aufbau, die Festigung und Verteidigung der Macht der Arbeiter und Bauern, bei der Schaffung der Grundlagen des Sozialismus und schließlich bei der Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft zu gewinnen. Dabei entwickelte sich die Freie Deutsche Jugend zur sozialistischen Massenorganisation der Jugend der Deutschen Demokratischen Republik.

Die Freie Deutsche Jugend nimmt dank ihren Leistungen beim Aufbau und beim Schutz des Sozialismus einen geachteten Platz in unserer sozialistischen Gesellschaft ein. Für Millionen Bürger unseres sozialistischen Staates wurde die Freie Deutsche Jugend zu einer erlebnisreichen politischen Schule ihres Lebens. Durch ihr revolutionäres Wirken im Geiste des Marxismus-Leninismus half sie Millionen jungen Bürgern, als überzeugte junge Sozialisten heranzuwachsen.

Die Freie Deutsche Jugend hat sich zu jeder Zeit als treuer Helfer und als